
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平 成 ２５年 ２ 月 第３６１回 定  例  会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一一一一    般般般般    質質質質    問問問問    通通通通    告告告告    書書書書    
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

沖 縄 市 議 会  

 

 

 



一  般  質  問  順  序 

順番 氏   名 頁 備   考 

１ 宮宮宮宮    城城城城                    浩浩浩浩        P１ 

 

２ 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根                弘弘弘弘 P２ 

３ 森森森森    山山山山        政政政政    和和和和 P４ 

４ 宮宮宮宮    島島島島        眞眞眞眞    則則則則 P６ 

５ 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子 P７ 

６ 高高高高        橋橋橋橋                真真真真    P９ 

７ 花花花花    城城城城        貞貞貞貞    光光光光    P11 

８ 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根                誠誠誠誠    P12 

９ 長長長長    嶺嶺嶺嶺        喜喜喜喜    清清清清    P13 

１０ 新新新新    屋屋屋屋                勝勝勝勝    P14 

１１ 新新新新    里里里里        治治治治    利利利利    P16 

１２ 与那嶺与那嶺与那嶺与那嶺    克克克克    枝枝枝枝    P17 

１３ 桑桑桑桑    江江江江        直直直直    哉哉哉哉 P18 

１４ 小小小小    渡渡渡渡    良太郎良太郎良太郎良太郎    P19 

１５ 辺土名辺土名辺土名辺土名    和和和和    美美美美    P20 

１６ 瑞慶山良一郎瑞慶山良一郎瑞慶山良一郎瑞慶山良一郎    P21 
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議席番号 ４４４４    議員氏名 宮宮宮宮        城城城城            浩浩浩浩     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．育児支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．少子化対策について 

 

 

 

 

 

 

３．（仮称）イオンモール沖

縄・北中城について 

 

 

 

４．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．広報について 

 

 

 

 

（１）非・未婚の母子・父子世帯への「みなし適

用」について 

  ①本市の「みなし適用」の範囲について伺い

ます。 

  ②本市の「みなし適用」世帯数と今後の動向

による支援策の拡充について伺います。 

（２）児童扶養手当と児童手当について 

  ①改めて児童扶養手当と児童手当の内容に

ついて伺います。 

  ②現況届けや申請にあたっての周知につい

て伺います。 

 

（１）一般不妊治療と特定不妊治療について 

 ①昨年 6 月第 355 回定例会より相談件数、種

類、費用について伺いました。新たにその

後、本市の状況を踏まえ、本市独自の支援

策はあるのか、または支援するための考え

について伺います。 

 

（１）広域調整を含め、進捗状況について伺いま

す。 

  ①所管部署との確認及び連携について具体 

的に伺います。 

 

（１）中城湾港新港地区の港湾機能整備について 

  ①平成 24 年度の取り組み内容と平成 25 年

度の取り組み内容について伺います。 

（２）基地内業務の受注手続について 

  ①中小企業人材育成支援事業の支援内容に

ついて具体的に伺います。 

（３）中の町社交街の活性化に向けて周辺整備や

健全な社交街としての社交業組合との連携

について伺います。 

 

（１）本市のさまざまな事業の案内や募集方法、

告知、不審者情報の発信等の各ツールについ

て 

  ①取り組みについて伺います 

  ②不審者情報発信後の経過情報発信等がで

きないか伺います。 
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議席番号 ３０３０３０３０    議員氏名 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根    弘弘弘弘     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．平成 25 年度施政方針 

 

（１）1 月 18 日（金）県立中部病院での講演会

から（沖縄市の未来を語る） 

  ①市長のマニフェストの考え方を伺う 

  ②一期目の市長選挙のマニフェストの中で

当初、図書館建設を銀天街周辺と考えてい

たが、断念した理由について 

  ③当選後、銀天街で準備していたあいさつ文

を読まなかった理由について 

  ④図書館建設に反対した市民とは 

  ⑤期待して投票した市民への思いは 

 

（２）講演会の中から（図書館建設について） 

  ①胡屋交差点からコザ十字路拡張後にその

周辺に図書館建設したいとは 

  ②その中で「私の時代か」「次の人がやるか」

わからないがとは 

  ③計画を具体化するのか 

 

（３）講演会の中から（空き店舗対策について） 

  ①空き店舗対策は地権者と建物の所有者と

借り手があり、難しい問題があるとは 

  ②問題があるから取り組むべきではないか 

  ③実際に取り組むプランがあるのか 

 

（４）講演会から（歴史ストリートについて） 

  ①コザ十字路から胡屋十字路までの間を歴

史ストリートにしたいとは 

 

（１）Ｐ9.地域の人材やボランティアを活用し 

  ①児童生徒の学習支援の内容について 

  ②児童生徒と教師間に学習指導の問題が起

こらないか 

 

（２）Ｐ9.放課後子ども教室を実施 

  ①内容と、全学校実施なのか 

  ②下校時間の指導について 

 

（３）Ｐ18．工芸によるまちづくりについて 

  ①（仮称）沖縄市伝統工芸館の整備について 

  ②計画の内容について 
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議席番号 ３０３０３０３０    議員氏名 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根    弘弘弘弘     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

市民部長 

 

 

 

 

 

市  長 

市民部長 

企画部長 

 

 

 

市  長 

 

２．平成 25 年度施政方針 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民生活安全対策につい   

  て 

 

 

 

 

 

４．市民サービスについて 

 

 

 

 

 

５．安心なまちづくりについ  

  て 

   

（４）Ｐ18.農業の振興についてより 

  ①農地の集積等に取り組むとは 

  ②新たに土地改良を行うのか 

 

（５）Ｐ21．上水道事業について 

  ①災害に強い施設整備に向けとは 

  ②那覇市が実施する湧き水の調査、本市は取

り組む考えは 

  ③沖縄市井泉マップ調査報告書の中の管理

状況の良好とは 

  

 

（１）沖縄警察署移転について 

  ①市内交番増設の要請の考えがあるか 

  ②交番から最も離れている地域は 

  ③設置の目安はあるのか 

  ④県道 36 号線バイパスへ設置しては 

 

 

（１）火葬場整備について 

  ①施政方針の中で北部地域の中で火葬場の

基本構想策定とは 

  ②先に地域への説明の内容について伺う 

 

 

（１）2 月 26 日付新聞報道から 

（コザ安心な街へ） 

  ①内容について市長の考えは 

  ②一括交付金の活用、市の対応は 

  ③コザのイメージは危険なまちか、安全な

まちなのか 

  ④日米地位協定特区は可能か 
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議席番号 １３１３１３１３    議員氏名 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

１．学力向上と学校教育につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．こどものまちの推進につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄県教育委員会は、県民の願いである県

児童・生徒の全国学力調査の全国最下位を脱

出し、全国に追いつき、追い越す要求にこた

えるために学力到達度調査を実施している。

以下について伺う。 

  ①本市小・中学校の、今年度の結果と県との

差について伺う。 

  ②本市小・中学校の成績は、中頭地区におい

てどの位置にランクされているか伺う。 

  ③今回の学力到達度調査における本市の課

題について伺う。 

 

（２）学校で新聞を教材として活用するＮＩＥ 

（教育に新聞を）の取り組みの重要性が叫ば

れ、全国的に広がっている。以下について伺

う。 

  ①ＮＩＥを取り入れている市内小・中学校は

何校か。小・中別に伺う。 

  ②図書館に新聞のある学校は何校か、小・中

別に伺う。 

  ③上記の学校で、何紙が置かれているか伺

う。 

 

 

（１）去る 3 月 3 日に「第 2 回沖縄市吹奏楽フ

ェスティバル」が沖縄市民会館を中心に開催

された。以下伺う。 

  ①出演団体の内訳と出演総人数について、ま

た、これからの展望について伺う。 

  ②本市小・中学校の吹奏楽器の充実度と今後

の整備計画について伺う。 

 

（２）桃山公園内に建設予定の体験型児童館の具

体的内容と名称について、また、地元とのヒ

アリングの内容について伺う 
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議席番号 １３１３１３１３    議員氏名 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．文化・スポーツ行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

（１）音楽のまちの一層の推進と文化芸術鑑賞の

機会を広く市民に提供し、文化芸術団体等を

支援することについて、以下伺う。 

  ①沖縄市民会館の平成 23・24 年度の稼働率

と利用の方法について伺う。 

  ②市内の芸能文化芸術団体数と支援してい

る団体について、また、これからの支援の

方策について伺う。 

 

（２）スポーツコンベンションシティの推進につ

いて、以下伺う。 

  ①スポーツコンベンションシティの理念と

真の目指すことは何か、伺う。 

  ②本市に所在する（学校以外）スポーツ団体

の種類と種類別の団体数について伺う。 

  ③平成 23・24 年度に本市で合宿した団体数

と総人数について伺う。 
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議席番号 ３３３３    議員氏名  宮宮宮宮    島島島島    眞眞眞眞    則則則則     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

１．個人情報保護条例につい  

  て 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）敬老事業対象者名簿の提供について 

  ①平成 22 年 9 月定例会において、同じ内容

の質問をいたしました。 

    自治会での敬老会等の事業で対象者名

簿がなく困っているが、自治会が把握して

いない人の名簿を提供できないか、また、

自治会が持っている名簿の中で亡くなっ

ている人、転出した人のチェックはできる

のかとの質問に、当局は前向きに検討し、

できる限りやっていきたいとの答弁があ

りました。そこで伺います。 

   ア．自治会からの問い合わせや、沖縄市自

治会長協議会からの要請はあったの

か伺います。 

   イ．その後の取り組みはどうなっているの

か、進捗状況を伺います。 

 

 

（２）沖縄市への転入者の名簿提供について 

  ①どうすれば自治会への提供ができるのか

伺います。 
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議席番号 ２２２２２２２２    議員氏名 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．医療・福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）こども医療費無料制度の拡大について 

①周りの市町村が対象年齢を拡大している

ことについてどう考えるか 

②実施に向けて検討はされているか 

③若い世代を呼び込むための施策について 

   

（２）生活保護自立世帯（者）への施策充実につ

いて 

①自立者にはどんな施策が用意されている

か 

②医療費窓口負担について 

③国民健康保険料の減免について 

 

（３）無料低額診療の実態と市民が置かれている

状況をどのように受けとめているか 

 

 

 

（１）子どもの苦悩に目を向けて、いじめ問題の

早期発見・早期解決を 

  ①学校・市教育委員会のいじめ問題の現況把

握について   

    

  ②子どものサインを見逃さないで 

  ③教師の多忙化をなくし、じっくり向き合う

時間の確保について 

 

（２）教育格差をなくすためにも就学援助の充実 

  について 

  ①就学援助の利用状況について 

  ②実情に合った援助になっているか 

 

（３）通学路の安全の見直しについて 

  ①連続して起きている通学中の事故を受け

ての対応について 

  ②現状の認識について 

  ③今後の取り組みについて 
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議席番号 ２２２２２２２２    議員氏名 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．雇用・労働行政について 

 

 

 

 

 

４．道路・環境・交通アクセ

ス行政について 

 

 

 

（４）少人数学級の早期実現について 

①取り組み状況 

②今後の実施予定は 

 

 

（１）官製ワーキングプアを生み出さないために 

①非正規職員の待遇改善について 

②市発注の業務委託や工事で働く労働者の

待遇改善、公契約条例を 

 

 

（１）道路予算をふやして傷んだ生活道路の補

修・整備について 

  ①傷んだ生活道路の現状 

  ②補修・整備予算の確保状況 

  ③今後の見通し 

  ④沖縄市域内での屋根つきバス停設置の進

捗状況について 

 

（２）循環バスを市民生活に密着した路線の改善 

について 

  ①路線変更後の市民の声とそれに対する市

の見解 

  ②今後の路線変更への取り組みについて 

  ③今後の循環バスの運行計画とあり方につ

いて 
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議席番号 7777    議員氏名   高高高高    橋橋橋橋        真真真真     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．若者の雇用支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．スポーツコンベンション

シティの推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）国の平成 24 年度補正予算を活用した事業

展開について 

  ①若年者人材育成・定着支援奨励金（仮称）

の活用について 

  ②地域若者サポートステーション事業の活

用について 

   ア．学校連携推進事業 

   イ．若年者無業者集中訓練プログラム 

 

（１）待機児童解消に向けた取り組みについて        

  ①保育充実化計画策定後の待機児童数の推

移について 

  ②保育所の定員増の取り組みの成果と課題 

  ③保育所の適正配置について 

  ④障がい児の加配と加算金の動向について 

  ⑤国の平成 24 年度補正予算を活用した事業

展開について（安心こども基金） 

   ア．保育士処遇改善についてと保育士確保

施策の拡充 

   イ．認可外保育施設に勤務する保育従事者

の保育士資格取得支援 

 

（１）スポーツコンベンションシティに向けた取

り組みについて 

①宣言の趣旨について 

 ア．内容と本市の取り組み状況 

 イ．武道・格闘技等もスポーツという趣旨

に入るかお尋ねします。 

②公式戦可能なプロサッカー場の建設につ

いて市長はどのように考えているか教え

てください。 

 ア．県総合運動公園と那覇市の動向 

 イ．ＦＣ琉球の位置づけ 

③本市はプロバスケットチームを優遇・支援

するようなことを検討したことはあるか

お尋ねします。 

 ア．市長への表敬訪問は通算何回でどのよ

うな表敬内容であったか 

 イ．今後の方向性について 
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議席番号 7777    議員氏名   高高高高    橋橋橋橋        真真真真     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．スポーツコンベンション

シティの推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④沖縄市長杯高等学校バスケットボール大

会について 

ア．県内市町村に類似した大会はあるか 

イ．過去の支援実績について 

ウ．継続した支援の取り組みについて  

  ⑤観客主役のアリーナ（屋内イベント施設）

を建設・誘致してプロスポーツ大会開催の

活性化につなげてはどうかと提案するが、

どう考えるか 
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議席番号 １７１７１７１７    議員氏名 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

指 導 部 長 

総 務 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

企 画 部 長 

市 民 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市    長 

 教 育 長 

 指 導 部 長 

 

１．通学路安全対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自治会支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．幼児教育無償化について 

 

 

 

 

 

４．図書館について 

 

 

 

 

（１）昨年実施した「通学路緊急合同総点検」に

ついて、他自治体では公表して地域住民に周

知と注意を促した所がある。本市はなぜ公表

しなかったか 

（２）総点検の結果として 78 件の指摘があった。

改善整備費用試算としてどのぐらいか 

（３）指摘案件の改善の進捗率は 

（４）指摘案件の改善について次年度予算に計上

できたか 

（５）グラウンド通り中の町幼稚園入口（市立教

育研究所入口）横断歩道には信号機を設置す

るべきと思うがどうか 

（６）平成 24 年 9 月定例会にて通学路の総点検

及び安全対策については思いつきでやるの

ではなく、継続的・計画的にやるべきとして

「条例化」が必要との提案があった。市民部

の取り組み状況は 

 

 

（１）施政方針に安全で安心まちづくりを期して

保安灯の整備を行うとあるが、具体的には 

（２）自治会の活動拠点である公民館等が老朽化

や耐震性に欠ける施設が少なくない。市の方

針を伺いたい 

（３）自治会活動の中に運搬業務が意外と多い

が、自治会で軽トラックを持っている所は少

ない。市が軽トラックを提供していただける

と自治会への大きな支援となる。御検討いた

だきたい 

 

 

（１）少子化対策、子育て家庭への支援の一環と

して「幼稚園費の公費助成」が望まれている。

国で検討に入っている中、本市において御検

討は 

 

 

（１）市長の施政方針から「図書館」の 3 文字が

消えて、寂しい思いである。図書館はもうあ

きらめられたのでしょうか 
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議席番号 １６１６１６１６    議員氏名     仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根        誠誠誠誠     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

関係部長 １．公園整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民サービスの向上につ  

 いて 

  

 

 

 

 

 

３．コンビニへのＡＥＤ設置

について 

 

 

 

 

 

 

４．こどもの国について 

 

 

 

５．教育行政について 

（１）中心市街地における公園整備について 

   しんせい会派の代表質問でも取り上げま

したが、沖縄市東部地域や美里地区などの新

興住宅地においてはすばらしい公園の整備

が進んでいます。 

   一方、胡屋や園田、上地などに昔からある

公園では、遊具の老朽化も進んで危険な状況

にあります。 

今後の公園整備の方向性をお伺いします。 

（２）屋内型公園の整備について 

   悪天候時でも遊べる屋内型公園を整備す

る必要性があると思いますが、一括交付金等

を活用しての整備は可能かどうかお伺いし

ます。 

 

（１）窓口業務のお昼休みにおける対応について 

   仕事をしている市民の中には、市役所で各

種手続等を行うためにお昼休みにしか来庁

できない方も多い。 

   現在、お昼休み時の窓口業務を行っている

課もあればそうでない課もある。その理由を

お伺いします。 

 

（１）12 月定例会において提案させていただい

たコンビニへのＡＥＤ設置が、平成 25 年度

一括交付金事業として予定されております。 

   設置された際の市民への周知方法や活用

方法（緊急時にだれが取り扱うのか）、メン

テナンス（維持費）等について、どういった

形で行っていくのかお伺いします。 

 

（１）先月相次いで、こどもの国への不審者の侵

入や、ぼや騒ぎがあったと耳にしましたが、

対応策についてお伺います。 

 

（１）経済的理由により進学が困難な方への支援

策について 

   高校、大学（短期大学、専門学校）への進

学の際に受けることができる支援はどうい

ったものがあるか。 

また、どこが実施しているかお伺いします。 
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議席番号 １１１１００００    議員氏名 長長長長    嶺嶺嶺嶺    喜喜喜喜    清清清清     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

３．防災行政について 

  建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）公園整備について 

  ①地域にあるアシビナー等の広場を利用し

た災害避難場所としての公園整備方法と

問題点等について 

  ②今後の整備計画について 

 

（２）河川、排水路等について 

  ①現在被害が発生している状況について 

  ②今後の対応について 

  ③今後の下水道課、道路課の管理方針につい   

 て 

 

 

（１）墓地の状況について 

  ①市内の状況について 

  ②今後の計画について 

 

 

（１）地すべり地域について 

  ①現在把握している場所と状況について 

  ②今後の対策について 
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議席番号 ９９９９    議員氏名     新新新新    屋屋屋屋            勝勝勝勝     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

２．中心市街地循環バスにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．沖縄市野外ステージにつ 

いて 

 

 

 

 

 

 

（１）道路側溝について伺います。 

  ①側溝（手掛け穴）について伺います 

  ②市道認定された道路の距離 

  ③市内及び市道の側溝（手掛け穴）はどうな

っているか、また、小中学校周辺はどうな

っているか伺います 

 

（１）利用者数について伺います 

  ①平成 22 年度    人 

  ②平成 23 年度    人 

  ③平成 24 年度    人 

 

（２）利用者の年齢層及び利用頻度について伺い

ます 

 

（３）現在ツーステップバスだと思うが、ノンス

テップバスの導入は考えているか 

 

（１）沖縄県民体育大会について伺います 

  ①いつから始まり、大会の目的、趣旨につい

て伺います 

  ②沖縄市は県民体育大会をどう考えている

か伺います 

  ③何種目の競技が大会へ参加し、総勢人数は

何人参加しているか 

  ④沖縄市が選手に対する取り組み状況はど

のように行っているか 

 

（１）利用状況と利用頻度について伺います 

  ①平成 22 年度 

  ②平成 23 年度 

  ③平成 24 年度 

 

（２）指定管理で行っていると思うが、予算は 

どうなっているか伺います 

 

（３）指定管理をこのまま継続していく予定なの

か、また、沖縄市は野外ステージをどのよう

に活用していくのか、今後どうしたいのか伺

います 
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議席番号 ９９９９    議員氏名     新新新新    屋屋屋屋            勝勝勝勝     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．美里公園について 

 

（１）美里公園の駐車場について 

  ①現在の駐車場の状況について 

  ②美里公園近くの中部合同庁舎の駐車場の

利用について、県と調整を行ったことがあ

るか 
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議席番号 １１１１５５５５    議員氏名 新新新新    里里里里    治治治治    利利利利     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．中心市街地活性化事業に

ついて  

 

 

 

 

 

２．市民サービス向上につい  

 て 

 

３．我が沖縄市の道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４．基地行政について 

 

 

 

５．沖縄市の今後について（平

成 25 年度施政方針を踏ま

えて） 

 

（１）市内循環バスの利用者数の推移を伺いま

す。 

 

（２）キジムナーフェスタをはじめとする沖縄市

主催のイベント時の循環バスの稼働状況の

詳細を伺います。 

 

（１）沖縄市においての確定申告の場所と申告の

期日、時間帯を伺います 

 

（１）昨年 9 月に国土交通省の調査により全国 2

万余の小学校周辺の通学路を点検したとこ

ろ、6 万カ所の「危険箇所」があり、安全対

策が必要であるとの結果が示された。沖縄市

内の「危険箇所」の拾い出しはされているか

伺う。 

 

（２）早急に対処すべき箇所はどこか伺います。 

 

（１）沖縄市においての「基地負担」と「基地依

存」とは具体的にどのようなことを言うか、

実例など挙げて教えてください。 

 

（１）東門美津子沖縄市長が誕生し、7 年を迎え

ようとしているわけですが、これまで東門市

政におかれましてはミュージックタウンの

整備、キジムナーフェスタの開催、こどもの

まちやエイサーのまちを宣言するなど、「失

敗」や「成功」はさて置き、さまざまな施策

を展開してまいりました。 

常々、東門市政のモットーであります「市

民協働のまちづくり」とはどういうことを言

うのだろうと思うときがありますが、まちづ

くりというのは「あるべき『まち』の姿を見

据え、確固たるビジョンのもとに着実に、市

民にわかりやすく目に見えるように展開さ

れていくもの」だと本員は考えます。そこで、

市長がこの 7 年で行ってきた施策をもとに、

10 年後（2023 年／平成 35 年）の沖縄市は

こうなっているのだという将来像をお聞か

せください。 
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議席番号 １８１８１８１８    議員氏名 与那嶺与那嶺与那嶺与那嶺    克克克克    枝枝枝枝     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平成 25 年度施政方針 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）これまで、多くの事業に取り組んでいます 

  が、特に東門市政のカラーについて伺う。 

  ①市長就任 8 年目を迎え、次年度、特に実現

したい政策をひとつ伺う。 

  ②7 年間の中で女性市長だからこそ、実現で

きたという政策を伺う。 

  ③次年度の新規事業名を伺う。 

  ④女性登用の取り組みについて伺う。あわせ

て女性管理職の目標達成度はどうか。 

 

 

（１）沖縄県助産師会「母子未来センター」と本

市の母子保健事業の連携等を伺う。 

 

（２）ファミリーサポートセンターの運営・支

援・連携について伺う。 

 

（３）アスクの学童クラブ支援、調査内容につい

て伺う。 

 

（４）公民館出前講座の拡充について 

 

（５）学校放課後居場所づくりの拡充について 

 

（６）子育て広場の拡充 

 

（７）学校に設置している遊具の安全確保と公園

施設の安全管理の強化について結果を伺

う。 

 

 

（１）ごみ減量の取り組みを伺う。 

 

（２）資源ごみとして出された家具・自転車など

の取り扱いについて 

 

（３）リサイクルプラザの設置について 

   （浦添市リサイクルプラザを参考） 
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議席番号 １１１１    議員氏名 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．文化財保護について 

 

 

２．学校給食並びに保育所の 

食事について 

 

 

 

 

 

３．沖縄市地域防災計画につ 

いて 

 

 

 

 

４．沖縄市北部の土地利用の 

基本構想案について 

 

 

５．公共施設の保護・維持管 

理について 

 

 

６．東部海浜開発事業につい  

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）泡瀬ビジュルについて 

 

 

（１）給食センターにおける放射能対策の勉強

会、学習会の本年度の実施内容について 

 

（２）保育所の放射能対策の勉強会、学習会の本 

年度の実施内容について 

 

 

（１）新しい沖縄市地域防災計画及び見直し修正 

された内容について 

 

（２）津波警報、注意報時の堤防扉の管理につい 

  て 

 

（１）準工業地域及び隣接する農業振興地域の土 

地利用について 

 

 

（１）公共建築物調査検討協議会について 

 

 

 

（１）サンゴ移植とモニタリング調査について 

 

（２）中城湾港泡瀬地区開発事業に関する協定書 

について 

 

（３）沖縄市情報公開審査会の平成 24 年 10 月 

11 日答申について 

 

（４）避難場所について 

 

（５）入域観光客について 
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議席番号 ６６６６    議員氏名 小小小小    渡渡渡渡    良太郎良太郎良太郎良太郎     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平成 25 年度施政方針 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）Ｐ1『「市政のトップは市民」を基本に～』 

とあるが、その考えの詳細を伺う。 

 

（２）Ｐ2『本市の優位性を活かし～』とあるが、 

本市の持つ優位性とは具体的に何だと認識 

しているのか、根拠をあわせて示してくださ 

い。また、それを有効活用するためにどのよ 

うな取り組みをしているのか、詳細を伺う。 

 

（３）Ｐ6『不妊に悩む夫婦への支援』について、

不妊に悩む方々が最も望んでいるのは治療

費の助成であるが、市の子づくり支援のあり

方について考えを伺う。 

 

（４）Ｐ10『きめ細やかな就労支援』について、

以前から必ず施政方針に入るこの言葉の実

効性を確認するため、以下を伺う。 

  ①直近 5 年の本市の失業率の推移及び国・県

平均との比較 

  ②直近 5 年の市内における有効求人倍率の

推移及び国・県との比較 

  ③本市企業の雇用状況 

 

（５）Ｐ16『各種スポーツ合宿等の誘致』につい

て、方針、実績、取り組み状況及び今後の

展開についての考え方を伺う。 

 

（６）Ｐ17『市内中小企業者を対象に、基地内業 

務の受注手続きなどを支援～』とあるが、そ 

の具体的内容及び該当する予算措置等の中 

身について詳細を伺う。また、関連して、本 

市の行政における市内業者の利活用につい 

て、割合等の詳細を伺う。 

 

（７）Ｐ21『東部海浜開発事業』について、去っ

た 1 月 29 日に沖縄・北方担当大臣をはじめ

内閣府、国土交通省へ要請行動を行ったが、

要請内容と期待される効果について伺う。 

   また、市長もともどもに要請を行ったわけ

だが、改めて市長の決意を伺う。 
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議席番号 １１１１９９９９    議員氏名 辺土名辺土名辺土名辺土名    和和和和    美美美美     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

（１）観光によるまちづくりについて 

  ①那覇空港から沖縄市への交通ルートを市

はどのように考えていますか。レンタカー

を使用する観光客が多い中、沖縄南インタ

ーからの案内板はわかりづらい上、駐車場

がわかりにくい。対応策をお伺いします。 

  ②安心・安全なまちづくりが大切であり、ゲ

ート通りを特化地域として警備体制をし

っかりしてほしいが、これまでどのような

取り組みをしてきたのか、また、今後どの

ようにしてくのか考え方をお伺いします。 

  ③おきなわマラソンに参加している人の市

内、市外、県外からの人数を教えてくださ

い。 

    そして、後夜祭のイベント等の計画はで

きないのか、お伺いします。 

 

 

（１）親学について 

  ①親学（親の基本的なあり方、親としての学

び、親になるための学び）がありますが、

市としての考え方をお聞かせください。 

  ②「子守歌」と「親

おや

守

もり

詩

うた

」との両方で親子の 

絆を深めようと全国で広がっていますが、

当局の考え方をお伺いします。 

 

 

（１）妊婦健診について 

  ①妊婦健診は 40 週までに 14 回受診できます

が、14 回受診している人は何パーセントで

すか、過去 3 年間の実績は幾らですか、そ

して市の補助は 1 人に対して幾らですか、

お伺いします。 
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市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．行財政改革について 

   

 

 

 

 

２こどものまち宣言について 

 

 

 

 

 

３．学校教育について 

 

 

４．中心市街地活性化につい   

 て 

 

 

 

 

 

 

 

５．指定管理者制度について 

 

 

６．市民の安心・安全を守る

ことについて 

 

 

 

７．施政方針について 

 

 

 

８．市長の政治姿勢について 

 

（１）窓口業務のアウトソーシングについて 

  ①先進地（うるま市）の内容について 

   ア．市民の評判はどうか 

   イ．コスト削減は 

   ウ．デメリットは 

 

（１）不妊治療について 

  ①市民で治療している人数 

  ②不妊治療にかかる金額と補助金はどのく

らいか 

  ③市独自の施策はあるか 

 

（１）小中学校において、領土・領海についてど

のような教育を行っているのか 

 

（１）米軍基地ゲート近くのクリントン広場前の

駐車場活用について 

  ①どのような歴史があったか 

  ②今後新たに要請はするか 

 

（２）オフリミッツについて 

  ①商店街や市民からどういう声があるのか 

  ②市として今後どう取り組んでいくのか 

 

（１）新野球場の指定管理者はどのように選んで

いくのか 

 

（１）保安灯の電気代を企業にもってもらい、そ

の保安灯を広告に使ってもらうことについ

て 

  ①実現可能か 

 

（１）Ｐ6「アーティスト・イン・レジデンス」

について 

  ①目的と費用と効果について 

 

（１）最近、改憲に向けての動きが激しいが、市

長はどういう考えをお持ちか 

 

 

 


